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Podemos na Câmara dos Deputados

Bruno Ganem destaca trabalho no comando da secretaria de 
transparência e ressalta conquistas do mandato 
Projeto de Ruy em defesa das mulheres é aprovado pelo 
Senado
Comissão aprova relatórios da deputada Nely Aquino para 
ampliar proteção às mulheres
Fila de espera pela carteira de pescador na Bahia é zerada
Lei Ana Benevides: Gilson Daniel protocola Projeto de Lei de 
proteção ao consumidor em eventos
Igor Timo comemora aprovação de projeto que destina R$ 15 
bilhões para amenizar perda de arrecadação de municípios e 
estados
Prioridade: Romero quer implantação de serviço de oncologia 
infantil
Um mandato transparente e participativo
Deputado Sargento Portugal comemora ampla aceitação da 
PEC 57
Bandeira de Rodrigo Gambale, defesa das pessoas com TEA, 
é aprovada na Câmara
Projeto de Renata Abreu cria regras para serviços que utilizam 
Inteligência Artificial
Reforma Tributária foi aprovada na CCJ e segue para o 
Plenário do Senado
Dia da Consciência Negra: projeto amplia punição para injúria 
em eventos públicos
Dr. Victor Linhalis aprova relatório favorável ao PL que inclui 
Câncer de Próstata no programa de saúde masculina do SUS
Glaustin da Fokus trabalha para fortalecer o Podemos em 
Goiás
ARTIGO – Nos 200 anos da Constituinte de 1823 
                       Hauly faz forte defesa da democracia



“A transparência e o orçamento não são 
apenas conceitos isolados, mas representam 
como as pessoas podem participar ativamente 
das decisões”
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BRUNO GANEM DESTACA 
TRABALHO NO COMANDO 
DA SECRETARIA DE 
TRANSPARÊNCIA E RESSALTA 
CONQUISTAS DO MANDATO 

 No âmbito da Câmara dos Deputados, o Ciclo 
de Debates da Secretaria de Transparência tem sido um 
ponto crucial para reforçar o compromisso do deputado 
federal Bruno Ganem, Podemos-SP, com a transparência 
e o acesso às informações públicas. Em sua gestão como 
Secretário de Transparência, ele reafirma a importância da 
divulgação de dados, uma marca evidente de seu mandato, 
e a importância de entender as regras orçamentárias. Para o 
parlamentar, a transparência e o orçamento não são apenas 
conceitos isolados, mas representam como as pessoas 
podem participar ativamente das decisões. Segundo o 
secretário, esse conhecimento impõe um desafio aos 
políticos: o de prestar contas de forma transparente à 
população.

 Entretanto, as contribuições de Ganem vão 
além da transparência. Na Comissão de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável (CMADS), as vitórias são 
notáveis. A dedicação dele à proteção do meio ambiente 
e ao bem-estar animal resultou na aprovação unânime de 
pareceres para temas significativos, como o apoio a projetos 
que priorizam exames de corpo de delito em crimes contra 
a fauna, a instituição de assistência jurídica a entidades de 
proteção animal e a regulamentação do tratamento dos 
animais domésticos em casos de dissolução conjugal.

 Outra conquista importante no primeiro ano de 
mandato foi a inclusão de emendas no Programa Minha 
Casa Minha Vida, garantindo que os beneficiários possam 
viver com seus animais, projeto sancionado pelo presidente, 
e a aprovação de uma subcomissão para desenvolver o 
Código de Defesa dos Animais.

 Ganem não só se destaca em pautas ambientais, 
mas também envolve-se com causas que abrangem os 

direitos dos animais, pessoas com TDAH e autismo, 
segurança e o progresso de Indaiatuba e região. Sua 
presença em 15 Frentes Parlamentares, que abrangem 
desde o combate ao câncer infantil até os cuidados 
paliativos, revela a abrangência de sua dedicação. Além 
disso, seu papel como 2° vice-presidente do Conselho de 
Ética da Câmara e Secretário da Frente Parlamentar dos 
Cuidados Paliativos demonstra envolvimento dele com 
essas questões.

 Uma das pautas do deputado Bruno Ganem foi 
a apresentação de um projeto de lei direcionado a punir 
prefeitos que interrompem obras de gestões anteriores, 
refletindo seu compromisso com a eficiência na gestão 
pública. Essa interrupção não apenas acarreta prejuízos 
evidentes, como os custos associados à deterioração 
e manutenção das obras já iniciadas, mas também 
compromete os serviços já executados, resultando na perda 
dos benefícios que esses empreendimentos trariam.

 A atuação como deputado foi reconhecida no 
prêmio Congresso em Foco, em que se destacou na 
categoria Melhores da Câmara, e também reconhecido 
no Índice Legisla Brasil, sendo classificado com cinco (5) 
estrelas, fato que evidencia a aprovação do trabalho dele 
junto a colegas e à população. O mandato de Ganem 
é marcado por conquistas significativas, refletindo o 
compromisso dele com a sociedade, a proteção animal, 
Indaiatuba e região, e a promoção da saúde, sinalizando um 
futuro promissor na Câmara dos Deputados.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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Em um único dia, foram aprovados 5 projetos de autoria de Bruno Ganem, todos voltados para 
campanhas de conscientização sobre doenças em animais domésticos.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



  O Senado Federal aprovou o Projeto de Lei de 
coautoria do deputado federal Ruy Carneiro(Podemos-PB), 
que cria o protocolo de proteção às vítimas de violência sexual 
ou assédio em casas noturnas, bares, restaurantes, eventos 
e estabelecimentos de grande circulação de pessoas. O 
parlamentar ressaltou que a iniciativa é um importante passo 
para mudar a cultura de assédio e agressão contra as mulheres 
no Brasil.

 “A aprovação do protocolo em defesa das mulheres 
no Senado comprova que a ampliação dos mecanismos de 
proteção ao público feminino está entre as prioridades do 
Congresso. A criação dessa nova legislação tem o intuito de 
criar uma revolução de postura e de conduta em respeito 
às mulheres. Fico extremamente feliz por contribuir 
diretamente com esse avanço no combate à cultura de 
violência no nosso país”, destacou o parlamentar.

PROJETO DE RUY EM DEFESA 
DAS MULHERES É APROVADO 
PELO SENADO

 O protocolo pretende ampliar as ferramentas 
de combate ao assédio, importunação sexual, estupro e 
qualquer outra forma de violência ou constrangimento de 
natureza sexual contra as mulheres. O texto também ressalta 
aspectos como o contato físico não consentido, xingamentos, 
humilhações, flerte insistente e ostensivo, que cause lesão, 
sofrimento ou desconforto à vítima.

 No Senado, o PL 3/2023 também instituiu o selo 
“Não nos Calaremos – Mulheres Seguras”, inspirado na 
iniciativa espanhola “No Callem”. 

 Por conta de algumas alterações e da ampliação 
das medidas de proteção, a matéria retorna para nova 
análise na Câmara dos Deputados, antes de seguir para 
sanção presidencial.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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A Comissão de Constituição Justiça e Cidadania da Câmara aprovou o projeto que reconhece as 
quadrilhas juninas como patrimônio imaterial do Brasil.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



“Fico extremamente feliz por contribuir 
diretamente com esse avanço no combate 
à cultura de violência no nosso país”
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“As propostas pretendem enfrentar um 
problema grave e persistente que assola a 
sociedade brasileira: a violência doméstica 
contra as mulheres”
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COMISSÃO APROVA 
RELATÓRIOS DA DEPUTADA 
NELY AQUINO PARA AMPLIAR 
PROTEÇÃO ÀS MULHERES
 O colegiado de Defesa dos Direitos das Mulheres 

aprovou, na quarta-feira, 08/11, os relatórios de autoria 
da deputada federal Nely Aquino, do Podemos de Minas 
Gerais, a três projetos de lei de origem parlamentar. Dentre 
as propostas, está a criação da loteria “mulher-de-sorte” cuja 
arrecadação será destinada ao custeio de benefício mensal 
no valor de um salário mínimo e para o financiamento de 
habitações a mulheres vítimas de violência doméstica.

 Também estão na lista de conquistas a ampliação do 
prazo de manutenção do vínculo trabalhista, quando necessário 
o afastamento do local de trabalho; e a desburocratização 
do sistema de justiça com o estabelecimento de condições 
efetivas para ressarcir o dano à vítima e recuperar o agressor.

Os relatórios da deputada apontaram pela aprovação 
dos Projetos de Lei 4462/21, 3700/23 e 620/20, todos 
concernentes a ampliação de direitos e enfrentamento à 
violência doméstica e familiar contra a mulher.

 O primeiro projeto estabelece que a concessão 
do benefício, que poderá durar até dois anos, dependerá 
de decisão judicial fundamentada, em que se constate risco 
atual ou iminente à vida ou à integridade física ou psicológica 
da mulher, ou de seus dependentes, em decorrência de 
violência doméstica e familiar. Além disso, condiciona-se sua 
concessão ao limite de renda familiar per capita de até um 
salário mínimo, bem como ao afastamento do agressor do lar.

 O segundo altera a Consolidação das Leis do 
Trabalho (CLT) e a Lei no 11.340, de 2006 (Lei Maria da 
Penha), para garantir a estabilidade provisória da empregada 
durante o período de vigência de medida protetiva de 
urgência, ampliando este prazo para além dos atuais seis 
meses permitidos, ou seja, “por seis meses ou enquanto 

perdurarem os efeitos da medida protetiva de urgência, o que 
for maior”, de acordo com o projeto.

 Já o terceiro consiste em auxiliar no combate à 
violência por meio da inserção do instituto da suspensão 
qualificada do processo na Lei Maria da Penha, com a 
finalidade de reparar o dano causado à vítima, inclusive o 
dano moral, e promover a recuperação do agressor através 
de inúmeras medidas, como, por exemplo, a determinação 
de comparecimento obrigatório a programas de recuperação, 
reeducação e prestação de serviços à comunidade. O 
objetivo, de acordo com a matéria, é desburocratizar o 
sistema de justiça relacionado ao problema da violência 
doméstica, assegurando uma resposta rápida que vise garantir 
a punibilidade do agressor e assim garantir a segurança da 
mulher.

 Nos relatórios, Nely Aquino defendeu que as 
propostas pretendem enfrentar um problema grave e 
persistente que assola a sociedade brasileira: a violência 
doméstica contra as mulheres “Infelizmente os números 
de feminicídios no Brasil continuaram altos, registrando-
se 1.347 feminicídios em 2021 e 1.437 em 2022, segundo 
dados do Anuário Brasileiro de Segurança Pública de 2023, 
por isso a importância de discutirmos e aprovarmos medidas 
que ampliam os direitos e criam mecanismos melhores de 
proteção às mulheres”, defendeu.

 Os textos seguem agora para outras Comissões da 
Câmara dos Deputados, já que não receberam emendas da 
Comissão de Defesa dos Direitos das Mulheres.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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Destaque na imprensa! Projeto de Lei da deputada Nely Aquino combate a manipulação não autorizada 
de imagens íntimas de mulheres.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DA DEPUTADA



FILA DE ESPERA PELA 
CARTEIRA DE PESCADOR 
NA BAHIA É ZERADA          

Com o RGP, o pescador é autorizado a pescar profissionalmente 
sem qualquer impedimento legal, assegurando também seus 
benefícios sociais.

 Mais de 226 mil pedidos de registro de pescador 
profissional aguardavam uma resposta do governo nos últimos 
anos. O encerramento da força-tarefa formada em 15 de 
setembro foi comemorado pelo deputado federal da pesca na 
Bahia, Raimundo Costa (Podemos). Só no estado baiano, foram 
quase 50 mil pescadores beneficiados.

 Foram quase dois meses de trabalho, uma parceria 
dos Ministérios da Pesca e Aquicultura, Trabalho e Emprego e 
Previdência Social, em conjunto com a Superintendência Federal 
da Pesca e Aquicultura no Estado da Bahia que analisaram 
aproximadamente 50 mil registros na Bahia. No total, 180.638 
registros, 137.395 deles tiveram o pedido deferido e 43.243 
foram indeferidos.

 “É uma grande vitória dos pescadores da Bahia e do 
Brasil. São quase 50 mil RGPs destravados [na Bahia]. São 
pescadores e pescadoras que terão a condição de pesca, porque 
pescar sem carteira é ilegal, e pescar com a carteira além de 
ser legal, garante todos os benefícios sociais”, comemorou o 
parlamentar baiano.

 Foram analisados diversos terabytes de dados no 
sistema, onde foi constatado milhares de registros duplicados, 
segundo analistas. Por conta disso, o trabalho consistiu em 
reconstruir a base de dados, além da análise dos pedidos 
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propriamente ditos, segundo o Ministério da Pesca e Aquicultura 
(MPA).

 “Parabenizo toda a equipe da Superintendência da 
Bahia, e do Ministério da Pesca que leva dignidade a todos os 
pescadores. Estou aqui feliz, porque o nosso mandato tem esse 
compromisso com todos os pescadores. Pescador suspenso volta 
a ter dignidade, a garantir os seus direitos e benefícios sociais”, 
finalizou Raimundo.

RGP
 RGP é a sigla de Registro Geral da Atividade Pesqueira 

. Para o pescador, é o documento que corresponde ao registro 
profissional das demais categorias. Com o seu RGP, o pescador 
é autorizado a pescar profissionalmente, ou seja, retirar uma 
quantidade maior de pescado da água, e também o direito a 
benefícios sociais como o seguro defeso, que é como se chama o 
salário mínimo pago pelo governo durante o ciclo reprodutivo dos 
peixes, em que a pesca é proibida.

 Sem o RGP, a “carteirinha do pescador”, o profissional 
atua na ilegalidade. Segundo o MPA, os pedidos de RGP eram 
feitos até recentemente por meio de formulários preenchidos 
a mão e entregues nas Superintendências Federais da Pesca e 
Aquicultura. Ou por meio de um sistema antiquado, chamado 
SisRGP 4.0.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

Mais de 226 mil pedidos de registro de pescador profissional finalmente tiveram resposta após anos de 
espera. Um marco significativo para o setor, especialmente para a pesca artesanal.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



“Nosso mandato tem esse compromisso 
com todos os pescadores. Pescador 
suspenso volta a ter dignidade, a garantir 
os seus direitos e benefícios sociais”
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 “O Projeto de Lei tem por objetivo garantir 
que, de forma alguma, o acesso à água potável 
em shows e eventos seja restrito ou até mesmo 
impedido”
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LEI ANA BENEVIDES: GILSON 
DANIEL PROTOCOLA PROJETO 
DE LEI DE PROTEÇÃO AO 
CONSUMIDOR EM EVENTOS

 O deputado federal Gilson Daniel (Podemos-ES) 
protocolou, na Câmara dos Deputados, um Projeto de Lei 
que cria a Lei Ana Benevides. A proposta estabelece ações 
de saúde pública destinadas à proteção dos consumidores 
em shows, festivais e eventos, especialmente aqueles 
expostos ao calor em períodos de alta temperatura.

 A iniciativa surge como resposta a um trágico 
incidente ocorrido neste mês, quando a jovem Ana Clara 
Benevides faleceu devido à intensa desidratação durante 
um show da artista Taylor Swift no Rio de Janeiro. O 
Projeto de Lei tem por objetivo garantir que, de forma 
alguma, o acesso à água potável em shows e eventos seja 
restrito ou até mesmo impedido.

 Dentre os principais pontos do projeto está a 
proposta para que as empresas responsáveis pela produção 
dos eventos garantam o acesso gratuito de garrafas de uso 
pessoal, contendo água para consumo no evento. Isso 
pode ser feito por meio da disponibilização de bebedouros 
ou da distribuição de embalagens com água adequada para 
o consumo.

 Para facilitar o acesso à agua a todos os presentes, 
o projeto sugere a instalação de “ilhas de hidratação” em 
locais estratégicos do evento, sem custos adicionais ao 
consumidor. As empresas também deverão assegurar 
espaço físico e estrutura necessária para garantir o rápido 
resgate de participantes em caso de intercorrências 
relacionadas à saúde e outras situações de perigo.

 O projeto ainda propõe que os órgãos estaduais 
e municipais de defesa do consumidor realizem 
o acompanhamento dos preços da água mineral 
comercializada, coibindo aumentos abusivos. Por fim, para 
garantir a segurança dos participantes, o projeto prevê que 
a empresa produtora do evento irá definir o material da 
garrafa permitido para a entrada.

Justificativa do Projeto
 A justificativa apresentada pelo deputado 

Gilson Daniel destaca a morte de Ana Clara Benevides 
como motivação para a criação da Lei Ana Benevides. O 
projeto foi inspirado na portaria da Secretaria Nacional do 
Consumidor (GAB-SENACON nº 35, de 18 de novembro 
de 2023), emitida logo após o trágico incidente.

 O deputado argumenta que a exigência do 
consumo apenas da água vendida no local do evento, no 
caso do show da Taylor Swift, foi amplamente criticada e 
pode caracterizar prática abusiva, falta de razoabilidade, 
responsabilidade e de espírito humanitário, pelas condições 
climáticas drásticas da ocasião. 

 “O acesso à água potável é um direito humano 
essencial, conforme já declarado pela ONU - Organização 
das Nações Unidas e está garantido em nossa Constituição 
Federal”, justifica o deputado.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

Iniciativa foi inspirada pela trágica perda de Ana Clara Benevides, que enfrentou desidratação durante 
um show da cantora Taylor Swift.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO
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IGOR TIMO COMEMORA 
APROVAÇÃO DE PROJETO 
QUE DESTINA R$ 15 BILHÕES 
PARA AMENIZAR PERDA DE 
ARRECADAÇÃO DE MUNICÍPIOS 
E ESTADOS

 A perda de arrecadação dos municípios mineiros, 
motivo de preocupação do deputado federal Igor Timo, 
do Podemos Minas Gerais, não será mais um fantasma 
assombrando a gestão municipal. Neste mês, o Congresso 
aprovou o Projeto de Lei (PLN) 40/2023, que irá destinar 
R$ 15 bilhões para estados, Distrito Federal e municípios de 
todo o país. 

 “Nosso trabalho foi incansável na condução 
desse projeto. O PLN 40/2023 é crucial para compensar 
os impactos financeiros de 2023, causados pela redução 
dos valores transferidos aos Fundos de Participação dos 
Municípios (FPM) e dos Estados e do Distrito Federal (FPE) 
neste exercício” destacou Igor Timo. 

 O parlamentar mineiro, voto favorável ao PL, 
destaca que esse projeto representa uma grande conquista 
para os municípios. Ele ainda complementou que o PL vai 

fomentar ainda mais a economia. 
 “Essa conquista é significativa para o 

desenvolvimento econômico e a estabilidade financeira dos 
nossos municípios. Estamos comprometidos em promover 
o equilíbrio fiscal e garantir um futuro próspero para todos”, 
finalizou Igor Timo. 

Apoio aos municípios
Desde o início do mandato dele, iniciado em 2019, Igor 

Timo trabalha de forma incansável para apoiar e socorrer os 
municípios mineiros e de todo país. Destinou cerca de R$ 1 
bilhão de recursos para os municípios fomentarem diversas 
áreas, principalmente as prioritárias, como saúde, educação 
e segurança.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

Sabe qual partido defende os direitos dos idosos? O Podemos. 
Deputado Federal Igor Timo é autor de 4 projetos em defesa dos idosos.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO
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“Essa conquista é significativa para o 
desenvolvimento econômico e a estabilidade 
financeira dos nossos municípios. Estamos 
comprometidos em promover o equilíbrio 
fiscal”



“É um transtorno na vida dessas crianças, 
além de todos os problemas que a doença 
traz nessa fase da vida, ainda precisarem 
ficar longe do convívio familiar, viajando 
vários quilômetros para ter uma esperança 
de cura”
INFORMATIVO PODEMOS | Novembro 202316



 O deputado vai destinar recursos de emendas 
parlamentares para criação de serviços para atender 
crianças com câncer em Campina Grande. 

 Desde que assumiu o mandato, o deputado federal 
Romero Rodrigues, estabeleceu como (Podemos-PB)
prioridade para este primeiro ano na Câmara, a destinação 
de emendas para implantação de serviços de oncologia 
infantil na Paraíba. O objetivo é viabilizar recursos para a 
criação de duas unidades de atendimento, sendo uma no 
Hospital Universitário Alcides Carneiro (HUAC) e outra 
no Hospital da FAP, ambos em Campina Grande. 

 De acordo com o deputado, as crianças 
paraibanas que residem no sertão do estado e na região de 
Campina Grande, por exemplo, precisam se deslocar para 
a capital, João Pessoa, e até mesmo outros estados como 
Pernambuco em busca de tratamento contra o câncer 
pelo SUS. Romero Rodrigues explicou também que, além 
de solucionar o problema do direito ao acesso rápido aos 
serviços de saúde, a criação das unidades de oncologia 
infantil vai contribuir para reduzir o desgaste provocado 
pelas viagens em longa distância. 

 “É um transtorno na vida dessas crianças, além de 
todos os problemas que a doença traz nessa fase da vida, 
ainda precisarem ficar longe do convívio familiar, viajando 

vários quilômetros para ter uma esperança de cura. Quem 
já teve um familiar nessa situação sabe o quanto é difícil 
até para um adulto, imagine para uma criança. Isso precisa 
mudar urgentemente”, afirmou o deputado. 

 Ainda segundo Romero, o Hospital Universitário 
de Campina Grande aguarda a doação, pelo Governo 
Federal, de uma área ao lado do prédio do HU e que 
pertence à União para iniciar a construção da ala 
de oncologia infantil da unidade. O deputado vem 
acompanhando pessoalmente o processo de doação do 
imóvel junto à Secretaria do Patrimônio da União, onde já 
esteve em audiências com a equipe técnica do órgão. 

 “Tanto o HU quanto a FAP possuem quadros 
técnicos de excelência na área de oncologia. É inadmissível 
que estes profissionais não possam usar suas experiências 
para salvar vidas. As direções dos dois hospitais estão 
empenhadas em criar os serviços de oncologia infantil nas 
suas unidades e o nosso mandato será pautado nesta luta, 
que é um direito das nossas crianças”, garantiu Romero 
Rodrigues.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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PRIORIDADE: ROMERO QUER 
IMPLANTAÇÃO DE SERVIÇO 
DE ONCOLOGIA INFANTIL

O projeto de lei que proíbe a venda e utilização de aplicativos e softwares que utilizam inteligência 
artificial (IA) para criar fotos ou vídeos de pessoas nuas está em tramitação.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



 Com a aproximação do final do ano, é chegado 
o momento no qual os parlamentares devem indicar a 
destinação das verbas do orçamento público às quais têm 
direito. Ciente dos costumeiros problemas (corrupção e 
troca de favores políticos) e da responsabilidade associados 
a esta função do exercício parlamentar, o deputado federal 
Mauricio Marcon (Podemos-RS) buscou uma forma de 
agir correta e tecnicamente.

 Ainda ao final do mês de agosto foi lançado 
o pioneiro aplicativo de smartphone do mandato de 
Marcon, feito com base em dois pilares: transparência e 
participação. Buscando não somente mostrar seu trabalho 
a seus eleitores, o aplicativo também possibilita que a 
população gaúcha tenha participação direta no processo 
de escolha e destinação das emendas do deputado. Tal 
processo de participação foi posto à prova já na segunda 
metade do mês de outubro, e se sucederá durante o 
mês de novembro – período estipulado pela Câmara 
para a definição das destinações orçamentárias dos 
parlamentares.

 “Os recursos das emendas nada mais são do que 
o dinheiro do pagador de impostos, e não alguma forma de 
bondade dos políticos”, entende o deputado. Portanto, tais 
recursos devem ser revertidos em benefícios concretos 
para os contribuintes, e não ser utilizados de forma 
clientelista – e de forma corrupta, nem se fala.

 Foi com isso em mente que o parlamentar 
decidiu incluir os gaúchos no processo de destinação de 

suas próprias emendas, restaurando parte do poder dos 
cidadãos de definir as prioridades para as suas cidades. Por 
meio do aplicativo, Prefeituras, entidades, organizações 
da sociedade civil e os próprios cidadãos puderam não 
somente cadastrar projetos referentes às suas próprias 
cidades, como também puderam, e ainda poderão engajar-
se e votar nas propostas.

 Além disso, a própria definição de quais cidades 
seriam contempladas com os recursos foi distinta do 
comum. Ciente de que seu conhecimento acerca das 
demandas estaduais é mais limitado àquelas pertinentes à 
sua região, a Serra Gaúcha, Marcon decidiu destinar 50% 
de seus recursos para a “capital” regional serrana, Caxias 
do Sul, com outros 25% sendo alocados para as demais 
cidades da região de forma proporcional às suas populações 
– e não à votação do deputado na última eleição.

 Por fim, os recursos restantes foram definidos 
com base no Índice de Gestão Municipal Aquila (IGMA), 
contemplando as 100 cidades gaúchas mais bem avaliadas 
no mesmo – uma forma de recompensar e incentivar boas 
práticas de gestão pública.

 Essa é a boa política na visão do deputado Mauricio 
Marcon: limpa, transparente, inteligente e participativa.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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UM MANDATO TRANSPARENTE 
E PARTICIPATIVO

Deputado Mauricio Marcon votou sim ao projeto de lei que aumenta as penas para crimes como furto, 
roubo, receptação de produtos roubados, latrocínio e outros.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



“Os recursos das emendas nada mais são do 
que o dinheiro do pagador de impostos, e não 
alguma forma de bondade dos políticos”

www.podemos.org.br 19

Podemos na Câmara dos Deputados

UM MANDATO TRANSPARENTE 
E PARTICIPATIVO



“A máquina da segurança pública depende 
do diálogo uníssono para a modernização 
das instalações e constante capacitação dos 
agentes policiais. A PEC 57 é a garantia de 
serviços mais humanos e eficazes”

INFORMATIVO PODEMOS | Novembro 202320



DEPUTADO SARGENTO 
PORTUGAL COMEMORA 
AMPLA ACEITAÇÃO DA PEC 57

 Transformação das Guardas Civis Municipais em 
Polícia Municipal conta com apoio de 326 dos 513 deputados 

 A Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 
nº 57, que aborda a transformação das Guardas Civis 
Municipais em Polícia Municipal, foi protocolada no dia 08 
de novembro e já conta com o apoio de 326 parlamentares. 
O deputado federal Sargento Portugal (Podemos-RJ), 
um dos autores da iniciativa, esclarece que “os agentes das 
Guardas Civis Municipais já exercem atividades policiais 
na segurança pública, entretanto, carecem do respaldo 
técnico e legislativo necessário”. 

 Portugal defende, ainda, que o diálogo seja 
pautado por embasamentos técnicos. Ele próprio é policial 
militar na Polícia Militar do Estado do Rio de Janeiro 
(PMERJ) e possui mais de 20 anos de experiência no 
front, com afinco e dedicação. O parlamentar ressalta, 
ainda, a importância de modernizar o sistema, por meio da 
capacitação e treinamento contínuo dos agentes, a fim de 
tornar as instalações e os serviços prestados à população 

mais modernos, humanizados, eficientes e eficazes.
 “Claro que há diferenças e semelhanças entre as 

corporações. Mas, ambas têm um papel fundamental tanto 
para a segurança patrimonial quanto na proteção à vida dos 
cidadãos”, esclarece o deputado. A extensão da atividade 
de ambas inclui desde fiscalização de ruas e prisões em 
flagrante à proteção dos bens públicos municipais, como 
prédios, praças, parques, monumentos, equipamentos e 
instalações, com o objetivo de evitar danos, depredações 
e vandalismo, mesmo quando está desarmada. 

 Por isso, “é preciso unificar esforços e interesses, 
pois, ainda que em teoria as funções sejam distintas, na 
prática, o objetivo é um só: manter as cidades mais seguras 
e os agentes devidamente protegidos e preparados para a 
atividade”, elenca o deputado.

 

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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Você apoia a transformação das guardas municipais em polícias municipais?
CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



BANDEIRA DE RODRIGO 
GAMBALE, DEFESA DAS 
PESSOAS COM TEA, É 
APROVADA NA CÂMARA

 A Câmara dos Deputados aprovou proposta que 
garante como direito a oferta de atendimento educacional 
especializado a estudantes com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA), seja na escola pública ou privada.

 A defesa das pessoas com TEA e de suas famílias 
é uma das bandeiras do deputado Rodrigo Gambale 
(Podemos-SP) na Câmara dos Deputados. Para ele, a 
medida é um avanço.

 De acordo com o texto aprovado, as escolas 
privadas não poderão cobrar valores adicionais de qualquer 
natureza nas mensalidades, anuidades e matrículas desses 
estudantes pela oferta de profissionais de apoio escolar. A 

proposta será enviada ao Senado.
 Outra conquista para estes cidadãos foi a inclusão 

da pessoa com TEA na Política Nacional de Saúde da 
Pessoa com Deficiência (PNSPD). Com isso, no total, 
serão mais de R$ 540 milhões investidos na Rede de 
Cuidados à Pessoa com Deficiência (RCPD). Os Centros 
Especializados em Reabilitação (CER) habilitados na 
modalidade intelectual e que prestam atendimento às 
pessoas.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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A Câmara dos Deputados aprovou, com apoio do nosso deputado Rodrigo Gambale, o direito ao 
atendimento educacional especializado para estudantes com TEA, tanto em escolas públicas quanto 
privadas.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



“No total, serão mais de R$ 540 milhões 
investidos na Rede de Cuidados à Pessoa 
com Deficiência (RCPD)”
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“Queremos promover a inovação e a 
segurança, assegurando o desenvolvimento 
dessas tecnologias para o bem da 
humanidade”

INFORMATIVO PODEMOS | Novembro 202324



PROJETO DE RENATA ABREU 
CRIA REGRAS PARA SERVIÇOS 
QUE UTILIZAM INTELIGÊNCIA 
ARTIFICIAL
 A deputada federal Renata Abreu (Podemos-

SP) apresentou à Câmara dos Deputados o Projeto de Lei 
5303/2023, que cria regras e requisitos para a prestação 
de serviços que envolvem o uso da Inteligência Artificial 
(IA). A proposta visa estabelecer diretrizes para proteger 
os dados dos usuários e garantir transparência em sua 
aplicação.

 “Reconhecemos o potencial e a importância 
do uso da Inteligência Artificial, que está presente não 
apenas no mercado, mas em diversas áreas. Exatamente 
por isso, entendemos também a necessidade de assegurar 
a segurança e a transparência em seu uso, que deve 
ocorrer de forma ética e responsável”, afirma a deputada, 
que recentemente publicou em suas redes sociais um 
vídeo com alerta sobre vídeos criados com a ferramenta, 
replicado em matéria do jornal Folha de S. Paulo. A análise 
destacou o risco da criação de notícias falsas com uso da 
IA, principalmente no âmbito político.

 O texto apresentado por Renata Abreu aborda 
aspectos fundamentais, desde a prestação de serviços 
baseados em tratamento automatizado de dados até a 

obrigatoriedade do registro junto à autoridade responsável 
pela proteção dos dados pessoais. Também determina 
que os prestadores de serviço que utilizam a Inteligência 
Artificial devem disponibilizar essa informação aos 
usuários.

 “Nosso projeto busca encontrar um equilíbrio 
entre a promoção do desenvolvimento tecnológico e a 
garantia de direitos dos usuários, com parâmetros claros 
para a utilização da Inteligência Artificial. Queremos 
promover a inovação e a segurança, assegurando o 
desenvolvimento dessas tecnologias para o bem da 
humanidade”, completa Renata.

 O debate acerca dos riscos relacionados ao uso 
da Inteligência Artificial ganhou novas proporções após 
estudantes utilizarem o recurso para falsificar fotos nuas 
de colegas no Rio de Janeiro. O caso está em investigação 
e ao menos 20 meninas teriam sido expostas.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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Presidente do Podemos toma posse como membro do Parlasul (Parlamento do Mercosul), instituição 
legislativa que representa os Estados membros do Mercosul e promove a integração regional do continente.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DA DEPUTADA



 07 de novembro de 2023, um grande dia para o 
Brasil, para economia e para o povo brasileiro

 A reunião na Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) durou mais de sete horas e aprovou, na terça-feira 
(7) a Proposta de Emenda à Constituição (PEC 45), com 
o texto-base do relator senador Eduardo Braga, com 20 
votos favoráveis e seis contrários.

 A PEC será votada hoje (8) em primeiro turno, a 
partir das 14 horas, no Plenário do Senado.

 O IVA (Imposto sobre Valor Agregado) vai 
substituir os cinco piores impostos do mundo (ISS, ICMS, 
IPI, PIS e Cofins) hoje o consumidor paga mais de 40% 
de alíquota média na soma do arrecadado desses cinco 
impostos, dos incentivos fiscais concedidos, do custo 
burocrático e da inadimplência dos mesmos. 

 Com o IVA 5.0 (IBS/CBS), com Cobrança 
Automática, Crédito Financeiro, a alíquota média vai cair 
para 25%.

 O relator senador Eduardo Braga afirmou que 
a carga tributária não irá aumentar, e que o foco será 
estabelecer uma trava sobre a carga tributária, a qual 
não permitirá que ocorra o aumento de imposto para o 
contribuinte.

 O IVA está consolidado em 174 países no mundo, 
a adoção começou na Dinamarca, Alemanha e França, na 
década de 1960.

 Para o deputado federal Luiz Carlos Hauly 
(Podemos-PR), economista tributário, a Reforma 
Tributária é a mais importante Reforma para a economia 

brasileira, o IVA é o imposto que o Brasil precisa ter para 
destravar a economia, e vai ajudar o Brasil voltar a crescer 
e prosperar, fazendo com que haja transparência.

 “A Tributária é a mãe de todas as Reformas, o IVA 
é um plano de negócio, o Brasil ganha com essa votação. 
Ela é a mais importante reforma econômica da história do 
Brasil. Colocará fim na   guerra fiscal, renúncias fiscais, 
inadimplência, burocracia declaratória e redução radical 
da sonegação”, afirma o parlamentar.

 Ninguém gosta de pagar imposto, o próprio 
nome significa imposição, algo obrigatório. Mas, o IVA é 
o melhor imposto, ele tributa igualmente, é um imposto 
neutro e justo. Se é preciso tributar, precisamos adotar 
o melhor modelo tributário do mundo, já consolidado na 
OCDE, que são os países mais ricos do mundo.

 “O Brasil tem a oportunidade única de fazer 
essa Reforma e consertar o seu sistema e a economia. 
Por isso, digo a todos os profissionais liberais, prestadores 
de serviços, agricultores e industriais, que o sistema será 
isonômico, onde as empresas não terão mais a necessidade 
de fazer o ato declaratório e nem o pagamento dos 
impostos, será cobrado automaticamente. Com esse 
novo modelo, o Brasil passará de 184º como pior sistema 
tributário do mundo, para um dos 10 melhores e mais 
modernos”, pontua Hauly.

          
 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 

PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE. 
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REFORMA TRIBUTÁRIA FOI 
APROVADA NA CCJ E SEGUE 
PARA O PLENÁRIO DO 
SENADO

Seguindo na missão de reduzir os impostos no Brasil, nosso deputado Luiz Carlos Hauly foi eleito relator 
da Subcomissão Especial da Reforma Tributária

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO
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“A Tributária é a mãe de todas as 
Reformas, o IVA é um plano de negócio, 
o Brasil ganha com essa votação. Ela é a 
mais importante reforma econômica da 
história do Brasil”



INFORMATIVO PODEMOS | Agosto 202326

“Quanto menor o número de circulação 
de armas irregulares maior é a redução 
significativa da criminalidade letal”

INFORMATIVO PODEMOS | Novembro 202328

“A reprovabilidade tanto da injúria racial 
quanto do crime de racismo é maior no 
contexto de eventos públicos”



“Cresci testemunhando as batalhas de 
gestores, o que me impulsionou a lutar 
incansavelmente pelos municípios”
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DIA DA CONSCIÊNCIA NEGRA: 
PROJETO AMPLIA PUNIÇÃO 
PARA INJÚRIA EM EVENTOS 
PÚBLICOS
 O líder do Podemos na Câmara, deputado Fabio 

Macedo (MA), é autor de um projeto de lei para endurecer as 
punições para a prática de injúria racial em eventos públicos.

 O PL 2.739/2023 altera a Lei 7.716, de 1989, que 
define os crimes resultantes de preconceito de raça ou de cor. A 
proposta prevê que a pena para a injúria racial cometida em eventos 
esportivos, religiosos, artísticos ou culturais destinados ao público 
seja de 3 a 7 anos de reclusão, além da proibição de frequentar 
esses locais por três anos.

 O debate é oportuno, em especial pela comemoração, 
na segunda-feira (20), do Dia Nacional de Zumbi e da Consciência 
Negra.

 A justificativa do PL cita a necessidade de coibir a 
injúria racial, que ainda é um problema recorrente no Brasil. O 
texto menciona, por exemplo, os casos de torcedores que imitam 

macacos ou proferem outras ofensas racistas contra atletas durante 
partidas de futebol.

 “A reprovabilidade tanto da injúria racial quanto do crime 
de racismo é maior no contexto de eventos públicos”, afirma o 
deputado Fabio Macedo, para completar: “Nessas situações, a 
ofensa é dirigida a um público amplo, o que potencializa o seu 
impacto negativo”.

 O PL está em tramitação na Câmara dos Deputados. 
Se aprovado, passará por análise do Senado Federal antes de ser 
sancionado pelo presidente da República.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

Agora é lei! De autoria do nosso líder na Câmara, Fabio Macedo (MA), a nova lei garante o direito 
das mulheres de escolherem um acompanhante em consultas e exames em estabelecimentos de saúde 
públicos e privados.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO LÍDER DO PODEMOS
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“Mais um passo na busca por melhorias 
na saúde masculina e no planejamento 
familiar no Brasil”

INFORMATIVO PODEMOS | Novembro 202330



“QUERO SOMAR PARA A 
MELHORARIA DA SAÚDE. 
PRECISAMOS REVOLUCIONAR 
O SUS PARA FORTALECER O 
ATENDIMENTO”, DEFENDE 
RODRIGO GAMBALE

 O parlamentar buscará aprovação do projeto que 
pode revolucionar o SUS

 O deputado federal Rodrigo Gambale, do 
Podemos São Paulo, tem a missão de buscar com urgência 
a aprovação do Projeto de Lei 3409/2023 que dispõe 
sobre o prontuário único de saúde integrado entre todo 
o SUS e toda a rede privada de prestação de serviços de 
saúde. 

 O parlamentar ressaltou que, hoje, o Brasil tem 
o sistema SUS, mas não há integração entre os estados. 
A vinculação do histórico médico em um modelo digital 
para o acesso em qualquer sistema de saúde precisa ser 
implantado, garantindo segurança para o médico e para o 
paciente. 

 “Esse é um dos grandes objetivos que temos 
para a saúde, é trazer melhoria na vida das pessoas. O 
prontuário único e centralizado, promove a melhoria das 

informações epidemiológicas sobre saúde e doença da 
população, permitindo a formulação de políticas públicas 
mais eficientes”, afirma. 

 “Ele estaria acessível em todos os níveis de atenção 
à saúde, incluindo informações sobre alergias, vacinas, 
procedimentos cirúrgicos, internações, exames, dentre 
outras informações relevantes. O histórico do paciente 
precisa ser integrado ao sistema digital.” O Sistema Único 
de Saúde (SUS) é um dos maiores e mais complexos 
sistemas de saúde pública do mundo, abrangendo desde 
o simples atendimento para avaliação da pressão arterial, 
por meio da Atenção Primária, até o transplante de órgãos, 
garantindo acesso integral, universal e gratuito para toda a 
população do país.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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DR. VICTOR LINHALIS APROVA 
RELATÓRIO FAVORÁVEL AO 
PL QUE INCLUI CÂNCER DE 
PRÓSTATA NO PROGRAMA DE 
SAÚDE MASCULINA DO SUS

 O deputado federal Dr. Victor Linhalis (Podemos-
ES), relator na Comissão de Constituição e Justiça e de 
Cidadania (CCJC), apresentou um relatório favorável ao 
Projeto de Lei (PL) nº 5.899/2009, que visa alterar a Lei 
nº 9.263/1996, incluindo o câncer de próstata entre as 
doenças abordadas no programa de atenção integral à saúde 
masculina no Sistema Único de Saúde (SUS). A proposta 
também assegura o oferecimento de aconselhamento 
genético nos casos indicados clinicamente.

 O projeto, de autoria da senadora Kátia Abreu, 
destaca a importância de incluir o câncer de próstata no 
programa de atenção à saúde masculina, considerando 
as implicações genéticas relacionadas a essa doença. 
O relatório de Dr. Victor Linhalis ressalta a relevância 
do aconselhamento genético tanto pré-natal quanto 
pós-natal, fornecendo informações cruciais para que 
casais possam fazer escolhas conscientes em relação ao 
planejamento familiar.

Deputado Dr. Victor Linhalis apresentou uma proposta que permite a isenção do Imposto sobre 
Produtos Industrializados (IPI) na compra de veículos para segurança pública e saúde.

 O relator, Dr. Victor Linhalis, ressaltou em seu 
parecer que o serviço de aconselhamento genético já é 
oferecido no SUS, conforme determinado pela Portaria 
GM/MS nº 81/2009, e que o Ministério da Saúde possui 
os meios necessários para viabilizar essa prática. O 
relatório inclui emendas que asseguram o oferecimento 
do aconselhamento genético nos casos indicados 
clinicamente, a serem definidos pelo Ministério da Saúde.

 O projeto tramitou em regime de prioridade e, 
por estar sujeito à apreciação conclusiva pelas comissões, 
após ter sido aprovado na CCJC será enviado a sanção 
presidencial.

 O relatório do deputado Dr. Victor Linhalis 
representa mais um passo na busca por melhorias na saúde 
masculina e no planejamento familiar no Brasil.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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GLAUSTIN DA FOKUS 
TRABALHA PARA FORTALECER 
O PODEMOS EM GOIÁS

 “O desenvolvimento só faz sentido se ele 
transformar a vida das pessoas para melhor” – Glaustin da 
Fokus

 O deputado federal Glaustin da Fokus (Podemos 
- GO) tem se dedicado a fortalecer e expandir o Podemos, 
buscando conquistar cada vez mais filiados em Goiás. Com 
um perfil destacado no cenário municipalista, Glaustin 
tem levado o nome do partido às 246 cidades do estado. 
No último mês, o parlamentar dedicou uma considerável 
parte de sua agenda para visitar e dialogar com as bases 
partidárias em todas as regiões goianas.

 Nos últimos 30 dias, Glaustin visitou 40 
municípios para alinhar as diretrizes do Podemos. Além 
disso, o deputado tem mantido uma estreita relação com 
os mandatários do Podemos, especialmente os prefeitos.

 “Faço questão de ir até as cidades para vivenciar 
de perto a realidade deles e discutir sobre os recursos 
enviados, os projetos, os desafios administrativos e 
políticos, alinhando todas as demandas”, afirma Glaustin. 
Para ele, estar próximo daqueles que conhecem as 
dificuldades dos munícipes nos detalhes é “fundamental 
para um trabalho frutífero que atenda à população”.

 O esforço do parlamentar e de toda a executiva 

estadual visa fortalecer o Podemos em Goiás no próximo 
ano. “Temos discutido e investido em nomes competentes, 
alinhados com os valores do nosso partido. Um exemplo é 
a recente filiação do ex-deputado federal João Campos”, 
destaca Glaustin.

 Após as visitas a cada município, o diretório 
estadual, juntamente com o deputado Glaustin da Fokus, 
agora se prepara para promover encontros estaduais 
com todos os correligionários e apoiadores. Em meio às 
expectativas e projeções para 2024, a importância dos 
encontros partidários se destaca como um elemento 
crucial para o cenário político.

 “Nosso objetivo é proporcionar uma plataforma 
essencial para a discussão de estratégias, formulação de 
propostas e fortalecimento de alianças entre os membros 
dos partidos, incluindo a nossa presidente nacional, Renata 
Abreu”, explica Glaustin. Para o deputado, a interação 
direta entre lideranças e filiados desempenha um papel 
fundamental na construção de consensos e na definição 
de diretrizes. “Precisamos participar e construir, juntos, o 
panorama democrático que se desenha para 2024”.
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Sabia que o deputado Glaustin da Fokus é membro da Subcomissão Especial da Reforma Tributária e 
está na missão de reduzir os impostos no Brasil?

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



SÃO JOÃO DO NORDESTE 
RESISTE, MAS PRECISA 
DE INVESTIMENTOS

ARTIGO

 Durante o mês de junho, o comércio e a rede 
serviços em Campina Grande, na Paraíba, faturam mais 
que no Natal. São cerca de R$ 300 milhões injetados na 
economia local no período. O milagre se deve aos festejos 
dos santos juninos Santo Antônio, São João e São Pedro. 
A cidade inteira se envolve na realização do maior São João 
do Mundo, festa que dura 30 dias, com grandes atrações 
musicais, e atrai cerca de dois milhões de pessoas todos 
os anos para o evento. Outras cidades nordestinas, como 
Caruaru (PE), Aracaju (SE), Salvador (BA), Mossoró 
(RN) e São Luís (MA), também realizam grandes festas 
juninas, gerando um impacto significativo no turismo e na 
economia da região.

 O São João do Nordeste é um ímã para turistas 
de todo o país e até mesmo do exterior. O aumento do 
turismo em junho gera uma demanda por serviços e 
produtos, impulsionando diversos setores da economia 
local. A hotelaria, a gastronomia, o transporte, o comércio 
de artesanato e os produtos típicos, bem como os serviços 
de entretenimento, experimentam um crescimento 
significativo durante esse período. A contratação de 
mão de obra temporária e a movimentação do mercado 
impulsionam o desenvolvimento socioeconômico da 
região.

 Além do impacto econômico, o São João do 
Nordeste contribui para a preservação e valorização da 
cultura, mantém viva a tradição dos costumes, danças, 
músicas e comidas típicas da região. A participação ativa 
dos moradores, artistas regionais e grupos folclóricos 
fortalece a identidade cultural do nosso povo, gerando 
um sentimento de pertencimento e orgulho em relação às 
raízes culturais.

 No entanto, o São João do Nordeste ainda 
precisa ser consolidado como uma estratégia de governo 
para alavancar o turismo na região. É preciso que o 
governo federal invista em infraestrutura e na ampliação 
de voos regionais, por exemplo.  Falta também incentivos 
à formação de mão de obra especializada voltada para o 
turismo e, sobretudo, ações de promoção e divulgação 
dos festejos. O potencial do São João é imenso, mas 
não dá mais para ficarmos pulando a fogueira da falta de 
investimentos federais no nosso maior patrimônio cultural. 
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“O desenvolvimento só faz sentido se 
ele transformar a vida das pessoas para 
melhor”
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“Não queremos falar só dos 
momentos ruins, mas também 
dos momentos bons, como eu tive 
a oportunidade de acompanhar a 
Constituinte Cidadã liderada por 
Ulysses Guimarães”.



ALÉM DA REFORMA 
TRIBUTÁRIA, DEPUTADO 
HAULY DEFENDE A ADOÇÃO 
DO SEMIPRESIDENCIALISMO 
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 Ao completar em 2023, 50 anos de atuação 
na vida pública, Luiz Carlos Hauly (Podemos-Paraná), 
que cumpre o seu oitavo mandato como deputado 
federal, já foi vereador e prefeito de Cambé, duas vezes 
Secretário da Fazenda do Paraná, atuou ou presidiu 
algumas das principais comissões da Câmara, presidiu o 
FIPA - Parlamento das Américas (com sede no Canadá) 
por 4 anos e que é um recordista entre os “Cabeças do 
Congresso”.

 O parlamentar entende que a além da aprovação 
da Reforma Tributária para simplificar o caótico sistema 
e alavancar a economia do País, o Brasil também precisa 
passar por uma profunda reestruturação do seu modelo 
político.

 Ele entende que isso passa pela implantação do 
Regime do SemiPresidencialismo, sistema hoje vigente 
nos países mais desenvolvidos. 

 E não é de hoje que o Deputado Hauly defende 
a modernização do sistema político. Já em 2016, por meio 
de requerimento, ele sugeriu a criação de uma Comissão 
Especial de Estudo (nº 4116/2016) para apreciar e debater 
sobre a implantação do SemiPresidencialismo no Brasil. 
E não foi por acaso que ele tomou essa iniciativa no ano 
de 2016, pois foi justamente nesse ano que ocorreu a 
cassação da presidente Dilma Rousseff da Presidência da 
República.

 A denúncia contra Dilma foi oficialmente 
oferecida no dia 15 de outubro de 2015, no dia 2 de 
dezembro ocorreu o ato de aceitação pela Presidência da 
Câmara e a cassação foi confirmada pelo Senado no dia 16 
de maio de 2016. Michel Temer assumiu o mandato no dia 
31 de agosto de 2016.

 Para Hauly, que já havia participado ativamente 
do processo de cassação do presidente Fernando Collor, 
em 1992, o Brasil perde muito, em todos os sentidos, 

quando uma crise institucional se arrasta envolvendo o 
Presidente da República.

 Ele entende que, no mundo moderno de hoje 
não há mais espaço para esse presidencialismo arcaico 
praticado no Brasil, no qual uma autoridade concentra 
todo poder, confundindo as responsabilidades de chefe de 
Governo e de chefe de Estado.

 No entendimento de Hauly, isso precisa ser 
revisto com a máxima urgência para que, em caso de uma 
nova crise institucional envolvendo a figura do Presidente 
da República, o Brasil não venha a enfrentar as prolongadas 
e incertas crises institucionais que antecederam as 
quedas de Collor e Dilma e acabaram afetando, também 
todo o quadro econômico brasileiro, levando a um novo 
desarranjo no desenvolvimento e crescimento nacional.

 Citando o exemplo dos países europeus, como 
a Inglaterra e a Itália, ele lembra que, quando acontece 
alguma crise institucional ou ocorre à condução da política 
ou da economia de forma equivocadas, não há crise ou 
paralisação de nenhum setor governamental.

Simplesmente ocorre uma substituição do gabinete 
do primeiro-ministro e tudo segue normalmente. Após 
a aprovação da Reforma Tributária, Hauly defende 
que o Brasil passe a discutir seriamente a adoção 
do SemiPresidencialsimo, um modelo clássico de 
responsabilidades que tem funcionado muito bem nos 
países mais avançados.

 “O Brasil precisa adotar o SemiPresidencialsimo, 
um modelo clássico de divisão de poder que tem 
funcionado muito bem nos países mais avançados, o qual 
evita crises como o País tem enfrentado”, afirma Hauly.
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  Em sessão solene em homenagem aos 200 
anos da Assembleia Nacional Constituinte de 1823, em 
nome do Podemos, o Deputado Luiz Carlos Hauly fez um 
discurso histórico. Ele fez questão de destacar a presença 
dos deputados Luiz Philippe de Orleans e Bragança (que 
representa o Império nas figuras de D Pedro I e D Pedro 
II) e de Lafayette de Andrada – legítimo herdeiro político 
de Bonifácio de Andrada. “Essas duas famílias estão 
presentes no ano de 2023 aqui na Câmara dos Deputados, 
no Congresso Nacional, com deputados eleitos pelo voto 
direto do povo”. 

 E continuou Hauly: “Tenho a honra de estar 
aqui para falar em nome do meu partido e fazer essa 
referência a primeira Constituinte, que acabou não sendo 
adotada, porque o Imperador, fustigado por outras forças, 
acabou impedindo o prosseguimento desta Constituinte 
e proclamou outra parecida, em 1824. Mas ela é uma das 
sete Constituições brasileiras’’.

 O Brasil teve a Constituição de 1891, a de 
1934, a de 1937, a de 1946, a de 1967 e tem a última, de 
1988, que hoje já tem mais de 100 emendas aprovadas. 
Acompanhando a votação de mais uma emenda 
constitucional da reforma mais importante da economia 
brasileira, que é a reforma do sistema tributário brasileiro, 
o pior sistema tributário do mundo.

 Também tivemos nove golpes de Estado. 
Infelizmente, tivemos experiências dolorosas ao longo 
de 200 anos do Parlamento, em que muitas vezes o 
Parlamento foi impedido, foi fechado, por interesses de 

alas, grupos e setores da política brasileira. Mas eu digo, 
como estudioso, com 50 anos de vida pública, no meu 
oitavo mandato de deputado federal, tendo sido vereador, 
prefeito e Secretário de Estado da Fazenda por duas vezes, 
que o Brasil precisa manter a sua democracia, lutar pela sua 
democracia, ainda que com suas imperfeições, como dizia 
Churchill, continua sendo o melhor de todos os sistemas 
políticos. Não existe nada melhor do que a democracia.

 O fato é que o território do Brasil foi crescendo e 
se tornou o quinto maior e mais rico do mundo. Somos a 
sétima maior população do mundo e estamos entre as dez 
maiores economias do mundo, com todos os problemas 
que nós temos, com toda a ineficiência. Imaginem se 
fôssemos eficientes, competentes. O Brasil estaria em 
pé de igualdade com os Estados Unidos e as nações do 
primeiro mundo.

 Lutamos e não podemos parar de lutar, até o 
último suspiro, pela Constituição, pela divisão dos Poderes, 
pela harmonia entre os Poderes, pelo fim da intervenção 
dos outros Poderes no Legislativo.

 Que Deus todo poderoso continue abençoando 
este País escolhido por Ele. “Aqui se forma a civilização do 
amor, a mais importante civilização do mundo”.

“Não queremos falar só dos momentos ruins, 
mas também dos momentos bons, como eu tive a 
oportunidade de acompanhar a Constituinte Cidadã 
liderada por Ulysses Guimarães”.

ARTIGO - DEPUTADO FEDERAL LUIZ CARLOS HAULY (PODEMOS-PR)
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NOS 200 ANOS 
DA CONSTITUINTE 

DE 1823 HAULY 
FAZ FORTE DEFESA 

DA DEMOCRACIA
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